



Association Culturelle Israélite d'Aulnay sous Bois

3, Avenue Clermont Tonnerre 93600 Aulnay sous Bois

Site Internet : BETHMOSCHE.FREE.FR

Tel : 01.48.79.37.10

N° 126

Le mensuel Beth Mosché est édité et publié par F. Silvera

Février - 2007



- Y Editorial
- Y Prouesse styliste
- Y Question d'Halakha

- Y Petites annonces
- Y Tou Bichvat
- Y Les comptes de l'année 2006

SOMMAIRE

Editorial

Chers amies et amis,

Tout d'abord, encore un grand merci à tous ceux qui se sont inscrits au Chabbat plein de Tou Bichvat prévu le 03 Février prochain. Nous faisons « carton plein ». Merci à tous ceux qui se sont dévoués pour préparer le repas chabbatique.

Pour ceux qui veulent nous rejoindre, l'ACIA organise à partir de 17h le Samedi 03 février, la fête de Tou Bichvat. A l'occasion de la Séoudah Chlichite, vous pourrez déguster un panel important de fruits. Venez nombreux. Entrée gratuite.

Attention, exceptionnellement et compte tenu de la période de congé scolaire, la fête de Pourim prévue à la salle Chanteloup le dimanche 4 Mars se fera en collaboration avec la Communauté d'Aulnay Nord, grâce à l'amabilité de Mr Oriel (Président d'Aulnay Nord) qui nous met à disposition sa salle. Notez le déjà dans vos agendas, cela vous sera confirmé dans le prochain numéro.

F. SILVERA

F PROUESSE STYLISTIQUE SUR LA FORME

J'ai reçu par mail cette prouesse stylistique sur la forme. Un vrai petit chef d'œuvre sur le fond. A lire attentivement et une fois que vous avez fini, refaites le même exercice mais cette fois en sens inverse, c'est-à-dire en commençant par la dernière phrase et en remontant au début du texte.

Dans l'autorité palestinienne, nous accomplissons ce que nous promettons.

Seuls les imbéciles peuvent croire que

Nous ne lutterons pas contre le terrorisme.

Parce que, il y a quelque chose de certain pour nous :

L'honnêteté et la transparence sont fondamentales pour atteindre nos idéaux.

Nous démontrons que c'est une grande stupidité de croire que

Les mafias continueront à faire partie du paysage palestinien comme avec Arafat.

Nous assurons, sans l'ombre d'un doute, que

La justice sociale sera le but principal de notre devoir.

Malgré cela, il y a encore des gens stupides qui s'imaginent que

L'on puisse continuer à gouverner

Avec les ruses de la vieille politique « arafatienne »

Quand nous assumerons le pouvoir, nous ferons tout pour que

Soit mis fin aux assassinats de civils innocents juifs

Nous ne permettrons d'aucune façon que

Nos enfants meurent en martyr

Nous accomplirons nos desseins même si

Les réserves économiques se vident complètement

Nous exercerons le pouvoir jusqu'à ce que

Vous aurez compris qu'à partir de maintenant

Nous sommes la « nouvelle autorité palestinienne »

F QUESTION D'HALAKHA : REPOSE DU RAV AHARON BIELER

Existe t il une symbolique pour les dates de naissance?

La Guemara rapporte à ce sujet un développement des plus intéressants : « Il était inscrit dans le carnet de Rabbi Yehochou'a Bèn Lévi : Celui qui naît le dimanche sera un homme entier..., soit entièrement dans le bien, soit entièrement dans le mal. Celui qui naît un lundi sera colérique ; pourquoi cela ? Parce que c'est en ce jour que les eaux furent séparées [lors



de la création du monde]. Celui qui naît un mardi sera riche et sujet à la luxure ; pourquoi cela ? Parce c'est en ce jour que furent créés les herbes des champs etc. ».

Ce texte poursuit dans le même ordre d'idée et indique également la signification de l'heure de la naissance. Ces prédictions de la Guémara sont l'effet très particulier et méconnu de nos jours des astres.

En effet, la Tora et les différents textes talmudiques confèrent une valeur et un pouvoir important aux signes astrologiques et à leur influence sur les hommes.

Ces considérations impliquent de véritables répercussions halakhiques. A titre d'exemple, le Choul'hane 'Aroukh indique que l'on n'entreprend pas un nouveau projet le lundi ou le mercredi, étant donné que les astres de ces jours ne sont pas positifs à ce genre d'entreprise. C'est également la raison pour laquelle la coutume veut que les mariages ne soient réalisés que durant les quinze premiers jours du mois, alors que la lune est en cours de croissance.

Par contre la Guémara stipule que « Israël n'est pas soumis à l'influence des astres », ce qui signifie que de grands mérites, ou des prières assidues sont à même d'en annuler l'effet.

En outre, l'intérêt que l'on porte à ces considérations se doit d'être très relatif. Le Rama (6) insiste en effet sur le fait qu'il n'est permis de porter un intérêt qu'à une information astrologique dont on aurait eu connaissance ; il reste au demeurant interdit de s'enquérir de ce genre de prédictions, en vertu du verset qui stipule : « Tu seras intègre avec l'Eternel ton D. » , enjoignant l'homme à conserver un esprit de confiance et d'intégrité vis-à-vis du futur que Hachèm lui réserve.

Il nous faut également garder à l'esprit le fait que la valeur conférée aux astres n'est fondée qu'en théorie, en regard de la science véritable qu'elle était à l'époque. De nos jours, nous ne pouvons considérer les prédictions émises par certains individus se targuant d' « oracles-astrologues » qu'avec beaucoup de scepticisme.

F PETITES ANNONCES

N'oubliez pas que cet espace est à vous. Et entièrement gratuit. Vous recherchez un emploi, vous avez un drach à célébrer, vous avez des événements à faire partager (naissance, fiançailles, mariage, bar ou bat mitzvah), vous cherchez ou désirez louer un appartement, n'hésitez pas à me les transmettre au plus tard 15 jours avant la fin du mois, afin que votre annonce soit publiée le mois suivant.



Recherche d'emploi

JF, 23ans, niveau BAC Pro en PAO recherche travail à plein temps, comme vendeuse, secrétaire, garde enfant. Sérieuse, souriante et dynamique. Pour tout renseignement, contacter Sandy au 06.09.52.17.56

Talmud Torah

Les dates des prochains cours de Talmud Torah pour le mois de Janvier sont :
28 Janvier
04 Février
11 Février
18 Février - Reprise 04 Mars à 9h30 (fête de Pourim).

Drach

Je me propose de regrouper dans un document, les noms de vos défunts avec la date anniversaire hébraïque de leur décès.

Cela permettra, lors de leur date anniversaire d'honorer leur mémoire.

Veillez me transmettre les informations par courrier à l'adresse de la synagogue.

Bar-Mitzvah

Encore un grand mazal Tov à la famille BENHAMOU Stephan, pour la Bar-Mitzvah de leur fils Thomas. Comme il l'a fait pendant plusieurs mois, nous espérons qu'il continuera à fréquenter la synagogue afin que lui aussi, comme ses petits camarades, participe aux offices du Chabbat ou du dimanche matin.

Prochaine Bar Mitzvah : Taïeb Anthony

Réfou'ah Chéléma

Fasse que D... envoie une Réfoua'h Chéléma, Mr Rojtenberg Jacob, Mr Ariel Haïm Sharon, Mad Teboul, Mr Cyril Doukhan. Amen

Repas Chabbatique

COMPLET : A l'occasion de Tou Bichvat, l'ACIA organise un Chabbat plein le Samedi 3 février 2007 à 12h00 à la synagogue.

Entrée libre à la Séoudah Chlichite à partir de 17h pour déguster de nombreux fruits. On compte sur vous

TOU BICHVAT

Cette année la fête de Tou Bichvat tombe Samedi 03 Février 2006.

Le 3 Février 2006, c'est le nouvel an des arbres

Quoique ce ne soit pas une fête biblique, à strictement parler, cette fête est très ancienne, elle est mentionnée dans le Talmud, ses origines doivent de ce fait, remonter à plus de 2000 ans.

Tou Bichvat est une très jolie fête juive qui marque la fin de l'hiver.

Elle a lieu le 15 du mois de Chevat, comme son nom l'indique en effet, en hébreu, "Tou" désigne le chiffre 15. On l'appelle aussi nouvel an des arbres, car c'est une fête qui célèbre le renouveau de la nature.

Les traditions de Tou Bichvat.

En Israël, à Tou Bichvat, la coutume veut que l'on plante des milliers de jeunes arbres, destinés à faire reculer le désert et à bien marquer le lien étroit qui existe entre l'homme et la nature.

"Comme par le hasard du calendrier, l'ONU a lancé une grande campagne, mi janvier, sur le reboisement de la terre. L'ONU a profité de la Conférence sur les changements climatiques, tenue à Nairobi (Kenya), pour lancer une campagne mondiale en vue de planter un milliard d'arbres en 2007. Intitulée Plantons pour la Planète, la campagne menée sous l'égide du Programme des Nations Unies pour l'environnement (PNUE) vise à encourager tous les acteurs de la société -- citoyens, entreprises, associations, écoles, municipalités, etc. -- à planter un ou plusieurs arbres.

"Planter un arbre dans un jardin, dans un parc, à la campagne, en forêt, est un acte simple, à la portée de tout un chacun, a déclaré le directeur du PNUE, Achim Steiner. Mais cette action répétée un milliard de fois laissera une empreinte à long terme."

Chaque participant est invité à déclarer le nombre d'arbres plantés sur le site de la campagne. Il recevra en échange un certificat de participation. La plantation massive d'arbres permet de lutter contre diverses menaces naturelles liées aux changements climatiques, dont la perte de la biodiversité, l'avancée des déserts et l'érosion des sols.

Pour ce nouvel an des arbres et de la nature, nous avons pour coutume de décorer la table de fruits et de les manger en pensant au verset de la Torah (Tu mangeras, tu te rassieras et tu béniras D. pour la bonne terre qu'il t'a donné). Il y a 7 fruits d'Israël à consommer obligatoirement selon un ordre très précis car donné ainsi dans la Torah : Le blé, L'orge, L'olive, La datte, Le raisin, La figue, La grenade. Il est souvent dépassé pour la dégustation de 15 fruits (15 Chevat) rappelant ainsi la date hébraïque.

On constatera que le blé et l'orge ne sont pas des fruits au sens auxquels nous l'entendons mais des fruits de la terre nourricière par la main de D... La consommation de gâteaux à base de blé et d'orge sont obligatoires.

7 fruits sont donc associés dans le texte biblique à la terre d'Israël selon le verset : "*Un pays qui produit le froment et l'orge, le raisin, la figue et la grenade, un pays d'olive huileuse et de miel.*" (Deutéronome VIII, 8)

Le Blé : Les céréales sont au nombre de cinq. Ce sont le blé, l'orge, l'épeautre, l'avoine et le seigle. Seuls le blé et l'orge font partie des sept espèces qui sont honorées à Tou biChevat. « Une terre de blé et d'orge. » (Deut.8,8). Le blé est mentionné près de trente fois dans la bible. Nos prophètes en ont fait un symbole de prospérité, de paix et de tranquillité.

L'olive : L'olive est mentionnée des dizaines de fois dans la Bible. On désigne la terre d'Israël : « la terre de l'huile d'olive ». Si on trouve des oliviers partout dans le pays, c'est surtout au nord, sur le territoire biblique d'Asher dont Moïse disait : « Bienvenue auprès de ses frères et baignant son pied dans l'huile ». Nos sages nous rapportent que le territoire de la tribu de Juda regorgeait de vignoble, le vin y était bon marché et l'huile très chère, alors que sur le territoire d'Asher, où les plantations d'oliviers abondaient, l'huile était à bas prix et le vin coûteux.

L'orge : L'orge est mentionnée près de trente fois dans la bible. Autrefois son usage était commun. De nos jours, l'orge sert à nourrir le bétail et à produire le malt, principal composant de la bière. L'orge arrive à maturation avant toutes les autres céréales d'hiver, aussi constituait-elle l'offrande qu'on apportait entre Pessah et Chavouot. L'orge doit probablement son nom hébraïque de Séora à la longue barbe de ses épis qui ressemble à des cheveux (Séar).

Sur le pain d'orge on dira la bénédiction : « Hamotsi lékhem min haaretz ». Sur les grains d'orge cuits ou grillés : « Boré péri haadama ». Sur les grains soufflés ou sucrés : « Chéakol niya bidvaro ».



La datte : Le dattier apparaît dans les textes bibliques plusieurs dizaines de fois. Sa taille élancée, haute, sa vigueur, lui ont valu d'être comparé au Juste par les prophètes : « Le Juste fleurit comme un dattier ». Les palmes du dattier encore fermées et droites sont utilisées comme Loulav, et les palmes déjà ouvertes, comme toit aux cabanes de la fête de Souccot.

La datte se mange fraîche ou séchée, en confiture, sous forme de miel ou de sirop. En laissant macérer les dattes dans l'eau on obtient une boisson d'un goût très particulier, mais néanmoins agréable, et que l'on appelle en arabe Tamar indi.



Le raisin : Le raisin caractérise la fertilité de la terre d'Israël. C'est une grappe de raisin géante que rapportent les explorateurs, avant d'entrer en Terre Promise. Il est écrit : « Une terre de blé, d'orge, de vignes, de figuiers, de grenadiers, une terre où coule l'huile des oliviers et le miel des dattes ». Le vin et la vigne sont mentionnés dans la Bible près de deux cents fois, en relation avec de nombreuses prescriptions et lois, ou encore comme paraboles illustrant divers sujets.

La figue : Son nom apparaît des dizaines de fois dans la Bible. Les prophètes la désigne comme un symbole de paix et de prospérité. C'est le tout premier des fruits à être mentionné dans le pentateuque. On la rencontre aussi dans des contextes divers dans la Michna et le Talmud. Autrefois, sa culture s'étendait à toutes les régions du pays, et nos sages vantaient les figues de Lod, de Tsippori, ainsi que celle de la vallée de Guinossar.

La grenade : La grenade est un fruit originaire du bassin méditerranéen. Son aspect agréable l'a promu au rang d'emblème national. Elle figure au dos des pièces de monnaie anciennes, sur des mosaïques, sur les couronnes de la Torah, les manteaux de l'arche sainte, et sur divers objets du culte. Sa forme ornait aussi les murs et les ustensiles du Temple ainsi que la tunique du grand prêtre. Le fruit est mentionné à six reprises dans le Cantique des cantiques et de nombreuses fois dans la Bible. En hébreu, on dit Rimon, qui se calque sur sa conformation en aspérités (ram), car elle ne présente pas de contours nets.

F ARRETE DES COMPTES DE L'ASSOCIATION POUR L'ANNEE 2006

Une réunion se tiendra dans le **Dimanche 18 Février à 19h00** à la synagogue. Toutes les personnes intéressées par la Communauté sont libres de venir et d'exposer ses remarques et ses idées.

Dans un premier temps je vous transmets en quelques lignes et sur quelques postes, les comptes de l'Association pour l'année 2006 en €, arrêtés au 31/12/2006.

Avec cette transparence, vous savez comment sont gérés vos dons.

Total dépenses : 25 581,90 €

Total recettes : 53 781.63 € (solde antérieur 2005 + dons)

Solde du compte créditeur de : 28 199,73 €

Quelques postes avec comparaison 2005 (arrondi à l'Euro supérieur):

Libellé	2005	2006
Talmud	- 5 818,00 €	- 5 020,00 €
Kiddouch	- 946,00 €	- 968,00 €
Edf-Gdf	- 2 703,00 €	- 3 866,00 €
Travaux	- 7 223,15 €	- 7 240,72 €
Assurance	- 869,00 €	- 903,00 €
Dons	+ 27 653,00 €	+ 23 095,00 €

Quelques sujets prévus à l'ordre du jour :

1. Approbation des comptes de l'année 2006,
2. Point sur les travaux (climatisation – compteur électrique – véranda..),
3. Choix du nouveau professeur de Talmud Torah (Classe Bat et Bar Mitzvah),
4. Organisation de la fête de Pourim,
5. Remplacement de Mr Sisso Meyer en tant qu'officiant durant les fêtes de Pessah,
6. etc